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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.

Fernando A. Crisanto     4

LAS SOMBRASLAS SOMBRAS
DE TOLUCADE TOLUCA

CIUDAD  / PAG. 4

IP Y GOBERNADOR 
PIDEN REFLEXIÓN 
A OBREROS DE VW

Avenida Educadores 
renovada, beneficia a 
80 mil personas de 
6 colonias poblanas
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Nueva jornada de 
vacunación en 115 
municipios poblanos

  Anunci  Anuncióó IMSS la conclusión del permiso  IMSS la conclusión del permiso 
COVID 4.0 a partir de ayer 8 de agostoCOVID 4.0 a partir de ayer 8 de agosto

MÁS DE 112 MIL ESTUDIANTES EN 
CLASES PRESENCIALES, BUAP

La Rectora Lilia Cedillo Ramírez colocó la primera piedra del Centro 
de Simulación y Desarrollo de Habilidades Clínicas, de la Facultad de 
Medicina, un inmueble que contará con infraestructura de vanguardia 
para el desarrollo de competencias profesionales de los estudiantes de 
esta unidad académica , que hoy regresa a clases presenciales.
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Transformación 
urbana y territorial 
de América Latina

Restauranteros de Puebla Restauranteros de Puebla esperan vender esperan vender 
más de 3 millonesmás de 3 millones de Chiles en Nogada de Chiles en Nogada
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Tras 2 años de ausencia, 
Tlanalapan tendrá Feria 
Nacional del Chile Poblano

  En San Martín Texmelucan se realizará   En San Martín Texmelucan se realizará 
la 18ª edición de la feria, la cual será del 27 la 18ª edición de la feria, la cual será del 27 
al 28 de agosto en la junta auxiliar de San al 28 de agosto en la junta auxiliar de San 
Rafael Tlanalapan. Se espera una asistencia Rafael Tlanalapan. Se espera una asistencia 
de más de 16 mil personas.de más de 16 mil personas.      
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ANGELOPOLITANAS

La posible huelga en Volkswagen de México 
empezó a preocupar a empresarios y gobierno, 

una crisis en la planta afectaría la economía local.
Después de que el viernes 5 de agosto, los sindi-
calizados de la automotriz rechazaran un aumento 
salarial del 11 por ciento -9 en prestaciones y 2 
en prestaciones-, y a más tardar hoy regresan 

a la mesa de negociaciones los factores de 
la producción en la Junta Federal.
El secretario del Trabajo, Gabriel Biestro, 

señaló que los trabajadores pedirán por lo menos un aumento 
en prestaciones y salario del 14 por ciento, tres puntos por-
centuales más de lo que les ofreció en un inicio la armadora. 
Aunque habrá que ver si mantienen los cambios en la cláusula 
85 del Contrato.
Las inversiones de la alemana en México programadas en Puebla 
para finales de 2022 o principios de 2023, podrían estar en 
riesgo si no se logra un acuerdo salarial y contractual lo más 
pronto posible al interior de la armadora de autos.
Luis Espinosa Rueda, presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación, explicó que el rechazo al incre-
mento del 11 por ciento, demostró un abuso por parte de los 
trabajadores.
El gobernador Luis Miguel Barbosa llamó a la reflexión a los 
sindicalizados en Volkswagen de México y volver a reunirse 
para analizar la propuesta de incremento salarial que ofrece 
la empresa.
Directivos de la armadora de autos ofrecen 9 por ciento directo 
al salario y dos por ciento en prestaciones, “Ya son los mejores 
pagados del país y de aceptar la propuesta serán por mucho 
mejores pagados que en cualquier planta automotriz. Los llamo 
a la reflexión”, insistió Barbosa.
Añadió que parte de la reforma laboral que se aprobó en el 
país, es que se consulten estas decisiones al interior del sin-
dicato. El emplazamiento a huelga está previsto para el 18 de 
agosto, a las 11:00 horas, en caso de no llegar a un acuerdo 
entre empresa y sindicato se colgarán las banderas rojinegras.

“Tengo mucho respeto por lo que hace Adán 
Augusto (el secretario de Gobernación), bienve-
nido cada vez que venga a Puebla, bienvenido”, 
dijo el gobernador Luis Miguel Barbosa al pedir 
su opinión sobre la reunión que el funcionario 
federal tuvo con el diputado Ignacio Mier Velazco.

El secretario de Gobernación federal estuvo de visita en Puebla 
donde se le vio comer en La Noria con el legislador degustando 
chiles en nogada. “Los propósitos de la reunión fueron eviden-
tes. La estrategia de Ignacio Mier de generar condiciones de 
percepción, pero le acaban de dar una paliza en las elecciones 
de consejeros estatales y nacionales”, subrayó el gobernador 
de Puebla.
El secretario de Gobernación declaró el sábado que Mier es 
su amigo y lo respalda para que siga como coordinador de los 
diputados de Morena y en cualquier posición que busque en 
el mediano plazo.

Políticos, investigadores y especialistas advirtieron 
que el “decretazo” anunciado por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador para que la 
Guardia Nacional pase a manos del Ejército, 
viola la Constitución.

En redes sociales, tras el anuncio en la conferencia 
mañanera, recordaron que la Carta Magna esta-

blece que la Guardia Nacional -creada este sexenio a petición 
del Ejecutivo- es una institución policial de carácter civil que 
depende de la Secretaría de Seguridad federal.
El senador Emilio Álvarez Icaza subrayó que un acuerdo admi-
nistrativo no está por encima de la Constitución, aun si es 
emitido por el Presidente. “Ni así, presidente. Ni violando 
la ley, puede pasar la @GN_MEXICO_ a la @SEDENAmx. La 
#GN fue creada por una Reforma Constitucional”, enfatizó 
Álvarez Icaza.
El experto en temas de seguridad, Alejandro Hope, preguntó 
quién le vendió al Presidente la “peregrina idea” de que la Guar-
dia puede pasar a la Sedena sin una reforma constitucional.
“Más allá de lo que cada quien opine sobre la Guardia Nacional 
y su ubicación administrativa óptima, aquí están en juego la 
separación de poderes y la supremacía de la Constitución. No 
se puede hacer por decreto algo que contraviene directamente 
el texto constitucional”.
La investigadora del CIDE especializada en temas de las Fuer-
zas Armadas y procuración de justicia, Catalina Pérez Correa, 
alertó que, en los hechos, López Obrador anunció sin tapujos 
que va a continuar violando la Constitución.
“@PartidoMorenaMx no ha podido reformarla para facultar a 
los militares en tareas de SP (seguridad pública). Más allá de 
autoritario, la traición de hacer permanente algo que no fun-
ciona, salvo para su interés personal”, sentenció.
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LA RECTORA LILIA CEDILLO COLOCÓ LA PRIMERA PIEDRA DEL 
CENTRO DE SIMULACIÓN Y DESARROLLO DE HABILIDADES 
CLÍNICAS EN BENEFICIO DE ESTUDIANTES DE MEDICINA

Anunció la construcción de un edificio adicional, con lo que 
serán dos los nuevos edificios para la Facultad de Medicina, para 
subsanar las necesidades de esta unidad en continuo crecimiento

La Rectora Lilia Cedillo Ramírez colocó la 
primera piedra del Centro de Simulación 
y Desarrollo de Habilidades Clínicas, de 
la Facultad de Medicina, un inmueble que 
contará con infraestructura de vanguardia 
para el desarrollo de competencias profe-
sionales de los estudiantes de esta uni-
dad académica, el cual constará de cua-
tro niveles habilitados con aulas, cámaras 

Gesell y quirófanos, entre otros espacios, 
y se prevé concluir en febrero de 2023.

Al recordar que se construirán dos 

anunciado en el primer informe de su di-
rector, el pasado 7 de junio, y uno más-, 
la doctora Cedillo expresó: “Como rectora 
tengo una gran responsabilidad con rela-
ción al crecimiento de infraestructura de 

esta facultad, cuyas necesidades derivan 
de su matrícula, tres veces en promedio 
más grande que la de cualquier otra uni-
dad académica. Mi compromiso es buscar 

estudiantes de hoy sean el inicio de mu-
chas generaciones que gozarán de más y 
mejores herramientas para formarse”.

En compañía de los directores de 
Infraestructura Educativa, José Daniel 
Gámez Rodríguez, y de la Facultad de 
Medicina, Luis Guillermo Vázquez de 
Lara Cisneros, la doctora Lilia Cedillo 

Desarrollo de Habilidades Clínicas, un 
espacio de vanguardia a la par de otras 
instituciones del mundo, subsanará re-
zagos y necesidades de los alumnos de 
Medicina, quienes son los mejores pro-
medios en los procesos de admisión de 
la institución.

Por ello, asumió el compromiso de que 
dicho inmueble se concluya en tiempo y 
forma, para que su administración pro-
ceda de inmediato a su equipamiento; 
además, instruyó al doctor Vázquez de 
Lara Cisneros realizar un estudio sobre la 
infraestructura educativa de la facultad y 
sus necesidades reales de espacios para 
la enseñanza-aprendizaje.
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PROBABLE QUE EE.UU. Y CANADÁ 
IMPONGAN ARANCELES A MÉXICO 
POR INCUMPLIR T-MEC: GUAJARDO
Ildefonso Guajardo, exsecretario de Economía, ve muy probable 
que México pierda un posible panel ante EE.UU. y Canadá 
por el tema energético

TERMINAL 2 DEL AICM NO 
DEJARÁ DE OPERAR DURANTE 

REPARACIONES
Ignacio Velázquez, director del AICM, dejó en claro 
que las operaciones en la Terminal 2 del AICM no se 
detendrán durante las reparaciones

MÉXICO ENVÍA A 85 MILITARES 
PARA MITIGAR INCENDIO EN 

MATANZAS, CUBA
López Obrador dijo que se enviarán más elementos 
militares y de Pemex si es necesario para apoyar en las 
labores contra el incendio en Cuba

MURIÓ LA EMBLEMÁTICA 
OLIVIA NEWTON-JOHN

Familia de Olivia Newton-John confirmó del fallecimiento 
de la actriz y cantante a los 73 años tras un cáncer de 
mama que la aquejó durante años
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DEL REPORTERO

En las campañas que iniciarán en el Estado de México 
el 2 de abril de 2023, es claro que habrá perdedores, 
votarán algo así como 12 millones de votantes. Y no 
es para menos el pesimismo si se toma en cuenta a 
los contendientes para suceder a Alfredo del Mazo, 
quien ya dio muestras de lo que viene.
Del Mazo no tiene mucho interés en que lo pasen por 
un proceso penal, aunque obtenga su libertad minutos 
después, por la bomba de relojería de sus cuentas en 
Andorra, en un escándalo que se ha dejado cocinar a 
fuego lento en la Unidad de Inteligencia Financiera y 
que será empleado si el mexiquense no cede la plaza.
Los nombres de los candidatos son para el olvido: 
Delfina Gómez Álvarez, Enrique Vargas del Villar, 
Juan Zepeda Hernández y Omar Ortega Álvarez, 
más la incógnita priista. La competencia entre ellos 
será de bostezo. A cambio, relucirán las estructuras.
Delfina Gómez (Morena). En una de sus acostum-
bradas bromas, Morena anunció el 4 de agosto, que 
su candidata elegida por encuesta interna sería la 
maestra. Siguiendo con la chunga, su escala previa 
será como Coordinadora de los Comités de Defensa 
de la 4T, para saltar los candados electorales.
Realmente cuesta trabajo encontrarle algún mérito a 
la candidata que ha sido interminablemente acusada 
de recortarle el diez por ciento de sus sueldos a 
trabajadores del Ayuntamiento de Texcoco (2013-
2015) para Morena.
Menos interés reviste ubicarle alguna actividad sobre-
saliente en el escritorio por el que estuvieron José 
Vasconcelos y Jaime Torres Bodet. A López Obra-
dor se le da el manufacturar candidatos robóticos, 
como puede verse también en el caso de la Ciudad 
de México, no solo con Claudia Sheinbaum sino con 
su evidente relevo, Rosa Icela Rodríguez.
Enrique Vargas del Villar (¿PAN o alianza?). Anun-
ciando la evidente fractura de la alianza opositora, 
no habían pasado 24 horas después de la nominación 
de Delfina Gómez cuando Enrique Vargas apareció 
en un grosero madruguete, por parte del PAN.
El exalcalde de Huixquilucan y actual coordinador 
panista en el Congreso del Estado de México, tampoco 
tiene mucho que presumir: cuando él dejo Huixqui-
lucan, su esposa tomó el relevo, Romina Contreras.
Tampoco se olvida el crecimiento de sus empresas 
durante el tiempo que fue alcalde de uno de los muni-
cipios más prósperos en el país. Con todo, cualquier 
cosa podría pasar y no hay que descartar que el 
madruguete terminara en amotinamiento de los demás 
integrantes del bloque opositor.
Juan Zepeda (MC) Movimiento Ciudadano optó por 
elegir a un especialista en ser derrotado, para la 
competencia mexiquense: el senador Juan Zepeda, 
candidato por segunda vez a la gubernatura, consi-
derando que ha perdido de todo y sin medida.
Zepeda ha sido vencido en cinco elecciones: desde 
gobernador hasta diputado. Los rumores incluyen 32 

millones de pesos invertidos en la construcción de su 
imagen. Se considera un rockero que sabe deleitar 
a las masas con sus interpretaciones.
Anduvo por Estados Unidos casi una década y cuando 
regresó a México se hizo un experto en Nezahual-
cóyotl: de 2013 a 2015 fue alcalde, vía PRD, pero 
antes, entre 2006 y 2009 fue su síndico.
Tales son algunas credenciales de este licenciado 
en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) y licenciado en Administración 
Pública por la Universidad del Valle de México (UVM).
El plan “B” del PRD. Como otro clavo al ataúd del 
bloque opositor, el PRD eligió como candidato a Omar 
Ortega, coordinador de los diputados de dicho partido 
en el congreso estatal, bajo un clima anodino: es el 
candidato “por si acaso”.
Dejándose querer, Ortega ha señalado que, si el PRD 
va en alianza con el PRI y PAN, exigirá que se gobierne 
en coalición y que se cumpla con la transferencia de 
porcentaje de votos.
“Debemos ocupar secretarias estatales además de 
tener y respetarlas reglas claras para el año 2024, y 
así, sea un compromiso de largo alcance y plantear 
lo que se gana como coalición para que en la prác-
tica sea benéfico para todos los que conformamos 
la coalición; a esto me refiero de que no es un tema 
de votos, sino de pluralidad”, ha comentado Ortega.
Ana Lilia Herrera o Alejandra del Moral (PRI). Tomán-
dolo con las reservas del caso, se mencionan a dos 
mujeres: la primera es la diputada Ana Lilia Herrera, 
quien fue alcaldesa de Metepec, Senadora y en su 
momento secretaria de Desarrollo Social en el Estado 
de México.
La comunicóloga con posgrado en Derechos Humanos 
también ha sido secretaria de Educación en aquella enti-
dad y tiene un robusto palmarés partidista. No es una 
improvisada y tiene experiencia en temas de gobierno.
Alejandra del Moral es la segunda aspirante. Se habla 
de ella como la candidata de Del Mazo y se menciona 
que sus resultados en la Secretaría de Desarrollo 
Social han sido buenos, con todo y la avalancha en su 
contra por parte de la autoridad federal. Con todo, la 
oriunda de Cuautitlán Izcalli tiene un inconveniente: 
es muy cercana al expresidente Enrique Peña Nieto, 
por lo que es una moneda al aire su unción.
Algunos comentan que si alguna de estas dos políticas, 
es ungida como candidata priista a la gubernatura, 
se despeja el camino para que la cuota de género sea 
cumplida y con ello un hombre arribe a la candidatura 
del partidazo al gobierno de Coahuila.
Con todo, por ahí se asoma el expresidente municipal 
de Jilotepec, Ricardo Aguilar Castillo, quien ha dicho 
por activa y por pasiva que él será el elegido. Podría 
ser el candidato de Alejandro Moreno, lo que en 
automático no le ha generado demasiadas simpatías.
Lo que viene. Homónimo del dirigente priista, Alejandro 
Moreno, demóscopo de El Financiero, ha presentado 

distintas encuestas respecto a las elecciones mexi-
quenses y los datos no lucen bien para el supuesto 
bloque opositor: de acuerdo con Moreno, Morena 
ganaría por al menos 8 puntos de ventaja en 2023.
La ventaja no solo la tendrá Gómez vía su principal 
valedor en Palacio Nacional, sino en el despacho 
de Del Mazo, quien lisa y llanamente se quedará en 
silencio viendo como la maquinaria de Palacio se lleva 
la elección, por las buenas o las malas.
Y así, el 4 de junio de 2023 llegará a su fin el PRI, en 
su propio domicilio histórico. 
Alejandro Moreno Cárdenas sonreirá satisfecho, sin 
importar adonde se encuentre en ese momento.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Las cosas no le salen a Alejandro Moreno, intermitente 
dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI).
De entrada, llama la atención un detalle curricular: 
en el Sistema de Información Legislativa (SIL), es 
“licenciado en derecho por la Universidad Autónoma 
de Campeche (UACAM)”.
Sin embargo, una visita al portal de Cédulas Profesio-
nales de la Secretaría de Educación Pública permite 
ubicar que en realidad es “licenciado en derecho por 
el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores 
René Descartes PL Campeche”.
Empero, los desastres se acumulan, desde mayo 2022, 
cuando Layda Sansores, gobernadora de Campeche, 
filtró en sus redes sociales un audio en el que pre-
suntamente es la voz de Cárdenas señalando que 
Cinépolis entregó 25 millones de pesos a su partido 
para financiar campañas electorales.
Poco después, Sansores divulgó el célebre audio 
en el que presuntamente el dirigente priista señala 
que “a los periodistas no hay que matarlos a bala-
zos (...) hay que matarlos de hambre”. Pasaron unas 
semanas para que Sansores divulgara otro audio en 
el que presuntamente el priista conversaba con el 
exgobernador de Oaxaca, José Murat, conversando 
sobre la Reforma Fiscal. 
En dicho audio, la supuesta voz de Moreno Cárde-
nas apunta que: “Cuando tenga yo la comisión (en 
la Cámara de Diputados), vamos a cog*rnos a los 
empresarios con una reforma verg*s...o sea, pa’que 
se cagu*n. Apretarlos, se van a cag*r”.
El cateo de su residencia en Campeche, el 4 de julio, 
llevado a cabo por el fiscal de Campeche, Renato 
Sales Heredia, conduce a lo obvio: Moreno Cárdenas 
no es útil al priismo ni a Palacio Nacional.
Tres preguntas esperan respuesta: ¿en cuánto tiempo 
caerá?, ¿qué secretos divulgará para salvar su cabeza?
Y, ¿no terminará rogando por su Criterio de Opor-
tunidad al estilo Emilio Lozoya?
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

RESTAURANTEROS DE PUEBLA ESPERAN VENDER 
MÁS DE 3 MILLONES DE CHILES EN NOGADA
Puebla, Pue. Debido a la temporada de Chiles en 
Nogada, restaurantes de Puebla presentan aumen-
tos del 25 por ciento en sus ventas, incluso varios de 
ellos elevaron hasta un 50 por ciento su comercializa-
ción, informó la Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), 
delegación Puebla.

El presidente Carlos Azomoza Alacio, aseguró que 
para esta temporada se tenía previsto vender 3 millo-
nes de chiles en nogada en todo el estado. No obstante, 
por la respuesta positiva la cifra podría elevarse, pues 
restaurantes ubicados en municipios como Puebla, 
San Pedro Cholula, San Andrés Cholula, San Martín 

Texmelucan, Calpan, San Nicolás de los Ranchos, 
Atlixco, Teziutlán, Zacatlán o Xicotepec ya presentan 
aumentos considerables en sus ventas, sobre todo, los 

Cabe mencionar que, algunos municipios como 
Calpan, Huejotzingo, San Pedro Cholula, tienen eventos 

Azomoza Alacio, reiteró el llamado a consumir el 
Chile en Nogada en el estado de Puebla o bien, en un 
restaurante de origen poblano que respete la receta 
original, pues es visible –en redes sociales- que hay ne-
gocios que venden el producto sin capear, o integrando 
ingredientes distintos.

Recordemos que el Chile en Nogada se prepara con 
chile poblano “de tiempo”, nuez de Castilla, granada, 
manzana panochera, pera lechera, durazno criollo, 
perejil, carne, queso, huevo, aceite, sal, almendra y 
leche.  ALMA MÉNDEZ
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Llama IP y el gobierno al 
Sitiavw a lograr un acuerdo 
y evitar fuga de inversiones

ACTIVARÁN PLAN 
PARA RESUCITAR 
GALERÍA LAS ÁNIMAS
Puebla, Pue. La presidenta del Consejo 
de Administración del Centro Comercial 
Galería Las Ánimas, Danira Hernández 
Ruiz, informó que para reactivar el pro-
yecto de este complejo comercial se 
pondrá en marcha una iniciativa para 
impulsar la renta de locales.

Reconoció que la plaza se quedó en 
el tiempo, con marcas que ya no son 
atractivas para los consumidores de la 
entidad poblana.

Además, declaró que actualmente el 
60 por ciento de los locales que contiene 
Galería Las Ánimas están desocupados.

Reconoció que la plaza se quedó en 
el tiempo, con marcas que ya no son 
atractivas para los consumidores de la 
entidad poblana, la propuesta plantea 
rentas variables para generar un ingre-
so regular, es decir, que sean accesibles 
para los comerciantes y redituable para 
el centro comercial.

Hernández Ruíz, reveló que proba-
blemente este nuevo canal de venta 
arrancará este mes de agosto, con mi-
ras a la temporada comercial más im-

-
tas decembrinas.  ALMA MÉNDEZ

CON UNA MANIFESTACIÓN EN 
CASA AGUAYO, JUBILADOS PIDEN A 
BARBOSA INCREMENTO EN PENSIONES

Puebla, Pue. El presidente de la Canacintra 
capítulo Puebla, Luis Espinosa Rueda, ase-
guró que se encuentra en vilo la inversión 
que se anunció hace unos días de parte de la 
armadora Volkswagen en la entidad poblana, 
debido a la falta de aprobación del sindica-
to y de ciertos grupos sensacionalistas que 
buscan desestabilizar a la empresa y a los 
trabajadores que sí estaban de acuerdo en 
el 11 por ciento, propuesto por la empresa 
alemana.

Por lo que exhortó a trabajadores y a la 
empresa a llegar a acuerdos por la estabili-
dad laboral en la entidad poblana.

Luis Espinosa Rueda manifestó que es 
preocupante la postura de los trabajadores 
frente a un incremento superior al índice in-

técnicos de VW ganan un 23 por ciento más 
que cualquier otro trabajador en Puebla, 
por lo que hizo un llamado autoridad laboral 
a que hable con el sindicato, para que se 
pueda encontrar una mejor solución.

Aseguró que existen “intereses muy os-
curos” dentro del rechazo a la propuesta de 
incremento salarial en la empresa armadora 

el sindicato para desestabilizar a la empresa 
tras el anuncio de nuevas inversiones que 
están en riesgo.

“Queremos hacer un llamado a la auto-
ridad laboral a que hablen con el sindicato, 
a que razonen y encuentren una mejor solu-
ción, pero que también busquen al liderazgo 
de los trabajadores y que, al parecer no per-
tenece a la cúpula sindical que es la que se ha 
pronunciado en contra y, que es la que está 
promoviendo la inestabilidad la interior de la 
base laboral y que hagan un razonamiento a 
mediano y largo plazo y no se dejen llevar por 
una avaricia temporal”, aseveró. 

Asimismo, señaló que llama la atención 
que, en la consulta realizada, el pasado 
viernes 5 de agosto, hubo una votación en 
tercios y que el rechazo a la propuesta es-
tuvo impulsado por un pequeño grupo al 

interior del sindicato.
Manifestó que quedó en evidencia una 

falta de liderazgo de la representación sin-
dical para convencer a los trabajadores que 
participarán en esta consulta, así como vali-
darán la propuesta de incremento salarial y 
en prestaciones de 11 por ciento.

Aseguró que los trabajadores sindicali-

postura, entendiendo que la empresa man-
tuvo los puestos de trabajo en medio de 
una pandemia de Covid-19 y frente a una 
crisis en la industria automotriz.

BARBOSA LLAMA A LA REFLEXIÓN
Ante el rechazo del aumento salarial del 
9 por ciento y del 2 por ciento de presta-
ciones, de los trabajadores sindicalizados 
de Volkswagen de México, el gobernador 

dijo que actualmente los sindicalizados, son 
de los mejores pagados en todo el país.

Dijo que debe existir una nueva reunión, 
donde se vuelva a establecer una propuesta 
de aumento salarial, para que los trabajado-
res puedan estar conformes con los porcen-
tajes que se proponen.

DEL AUTOR FERNANDO A. CRISANTO: 
AMENAZA HUELGA A LA VOLKSWAGEN

Volkswagen, a volver a reunirse en un pro-
ceso de consulta entre ellos, sobre el tema 
del aumento salarial, ya son los mejores pa-
gados del país, y de llevarse a cabo la pro-
puesta que tienen será por mucho mejores 
pagados que cualquier planta automotriz, 

puedo hacer”, dijo.
Además, dijo que quienes participaron 

en las votaciones para la aprobación del au-
mento, no fue ni el 50 por ciento, de los sin-
dicalizados, por ello debe haber una nueva 
reunión, antes de que se realice la huelga.

“Parece quienes participaron no fue ni el 
50 por ciento de los trabajadores, hoy tienen 
que llevar a cabo una reunión, la siguiente 
antes de la fecha del llamado a huelga, en 
la que participen todos, y que respeten las 
decisiones sindicales también del sindicato, 
que bueno que se consulte”, dijo

Cabe mencionar que, según los re-
sultados que dio a conocer el Sindicato 
Independiente de Trabajadores de 
Volkswagen de México (Sitiavw) sobre la 
consulta realizada este viernes 5 de agosto, 
el convenio de un incremento global de 11 
por ciento, acordado el pasado 20 de julio, 
fue rechazado por la mayoría de los sindica-
lizados.  ALMA MÉNDEZ /  SILVINO CUATE

Puebla, Pue- Medio centenar de trabaja-
dores jubilados y pensionados se manifes-
taron en Casa Aguayo para pedir al gober-
nador Luis Miguel Barbosa, incremente las 
pensiones pues llevan más de un año sin 
recibir un aumento, lo mismo sucede en el 
caso de los sindicalizados activos.

En voz de Marco Antonio Manzano 
Ramírez, dio a conocer que se entregó un 
escrito en la sede del ejecutivo estatal, don-
de se pide la intervención con el director del 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP) y el 
secretario de Salud, José Antonio Martínez, 
para que a la brevedad se les pueda dar 
aumento salarial de sus pensiones.

Aseguró que actualmente existen 3 
mil 500 trabajadores en activo y 4 mil ju-
bilados del gobierno estatal y criticó que 

los tratan como pensionados de segunda, 
pues entre los pensionados de primera 
son los maestros, pues a ellos ya se les 
otorgó su pensión en tiempo y forma y a 
los pensionados del gobierno todavía no, 
además de que son las más bajas.

Manzano Ramírez aseguró que espera 
una respuesta positiva de parte del Luis 
Miguel Barbosa, pues se ha manifestado 
como un gobernador humanista y sensible.

“Esperamos respuesta de nuestro señor 
gobernador, porque él se ha manifestado 
siempre como un gobernador humanista, 
como un gobernador sensible y por qué no 
hacer caso de esta justa petición, de com-
pañeros sindicalizados, pensionados jubi-
lados, que somos los de casa poder dar 
una respuesta, porque el señor goberna-
dor tienen facultades constitucionales para 

 ALMA MÉNDEZ
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Más de 112 mil estudiantes iniciaron 
clases presenciales en la BUAP

INICIA UDLAP CLASES 
PRESENCIALES PARA 
ALUMNOS DEL CICLO 
ESCOLAR OTOÑO 2022
Puebla, Pue- Este lunes la Universidad 
de las Américas Puebla (Udlap) cele-
bró la llegada de sus estudiantes al 
ciclo escolar Otoño 2022 quienes, si-
guiendo los protocolos de seguridad 
sanitaria ante el Covid- 19, iniciaron 
sus clases de manera presencial.

En este semestre los estudiantes 
de todos los programas de licencia-
tura, maestría y doctorado que se 
imparten en la Udlap, inician sus 
clases en el campus, donde además 
podrán disfrutar de diferentes activi-
dades deportivas y culturales, como 
la temporada de futbol americano, las 
presentaciones de los equipos repre-
sentativos culturales de ópera, coro 
de cámara y orquesta, entre otros.

La Udlap es la mejor universidad 
privada de México y la mejor opción 
para los estudiantes que esperan in-
sertarse exitosamente a la realidad 
actual, gracias a las acreditaciones 
nacionales e internacionales, la ex-
periencia multicultural a la que tienen 
acceso sus estudiantes y los niveles 
de empleabilidad de sus egresados, 
entre otros factores, 

Es así como la Universidad de las 
Américas Puebla proporciona a sus 
estudiantes una formación integral 
con los más altos estándares de cali-
dad tras más de ochenta años de his-
toria.  ALMA MÉNDEZ

CRECIÓ LA ACTIVIDAD 
ECONÓMICA EN PUEBLA, 
ES LA SEXTA ENTIDAD 
CON MÁS REPUNTE
CIUDAD DE PUEBLA, Pue.-  La actividad 
industrial de Puebla creció en abril 2022 
en 4.8 por ciento, lo que ubicó a la en-
tidad como la sexta con más repunte a 
nivel nacional, informa la Secretaría de 
Economía con base en datos del INEGI.

En ese contexto, el sector manufac-
turero fue el cuarto con más crecimien-
to anual con 4.8 por ciento respecto al 
mes previo, producto de la dinámica en 
industrias de alimentos y bebidas, auto-
motriz y textiles.

El sector de la construcción también 
aumentó 5.1 por ciento en términos 
mensuales, el octavo con mayor creci-
miento, gracias a la obra pública guber-
namental y privada.

Cabe destacar que la actividad in-
dustrial creció 1.3 por ciento en tér-
minos anuales con respecto al mes de 
abril 2021, mientras que 3.6 por ciento 
en manufacturas.   REDACCIÓN

Renovada Avenida Educadores beneficia a 80 mil 
personas de 6 colonias de la capital poblana

Puebla, Pue. La rectora de la 
Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP), Lilia Cedillo Ramírez, 
dio la bienvenida a los más de 112 mil 
estudiantes de nivel preparatoria y li-
cenciatura de semestres y cuatrimes-
tres avanzados y posgrado, y alumnos 
de nuevo ingreso, que cursarán el ciclo 
Otoño 2022 ya de manera presencial.

Mediante un vídeo publicado en sus 
redes sociales, la también investiga-
dora se dirigió a los nuevos alumnos, 
ya que, por su desempeño académi-

co, existe un compromiso de la BUAP 
de que solamente los alumnos con los 
méritos académicos, pudieran ser re-
cibidos.

Cedillo Ramírez, aseguró que duran-
te este ciclo escolar otoño 2022, cuenta 
con características especiales, pues ya 
pandemia ha ocasionado que alumnos 
de semestres avanzados no conozcan 
sus instalaciones, ni a sus compañeros 
de clase de manera presencial.

Cabe mencionar que, para el primer 
día de clases, la comunidad estudiantil 

debía escanear un código QR para se 
les permitiera la entrada, dicho QR les 
fue enviado a sus correos electrónicos, 
en caso de haber perdido la liga debían 
mostrar su credencial vigente.

Finalmente, los estudiantes de la 
Facultad de Medicina regresarán a cla-
ses hasta el próximo lunes 15 de agos-
to, ante los pendientes que tienen de 
programación en la licenciatura que se 
resolverán en estos días. El resto de las 
áreas de la Salud retornaron a las aulas 
sin ningún contratiempo.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Desde la Unidad Satélite 
Magisterial, el presidente Eduardo Rivera 
Pérez realizó la inauguración de la aveni-
da Educadores, que representó una inver-
sión de 31.3 millones de pesos. 

Explicó que esta obra abarca, des-
de el acceso de Amozoc, hasta Mercado 
Morelos, pasando por el Campanario y la 

más de 80 mil personas en la zona y más 
de 6 colonias. 

“Tenemos que ir haciendo obras, pero 
también tenemos que seguir fomentando 
el deporte, el turismo, entre otras cosas 
en nuestra ciudad. Yo me siento también 
muy contento, porque iniciamos entre-
gando esta obra”, dijo. 

Agregó que también se hizo la reha-
bilitación de banquetas, guarniciones, se 
colocaron bolardos, reductores de veloci-
dad, y la tubería de agua potable y dre-

-
ciadas son: Satélite Magisterial, San Luis 
Gonzaga, el Porvenir, 10 de Mayo, Cristóbal 
Colón, Resurgimiento, entre otras. 

Aseguró que todos los recursos que 
entran a la tesorería municipal, son des-

poblanos, como lo son la adquisición de 
patrullas, reparación de luminarias, y ca-
lles.  SILVINO CUATE

ESTA OBRA ABARCA, DESDE EL ACCESO DE AMOZOC, HASTA MERCADO MORELOS, PASANDO POR EL CAMPANARIO Y LA 44 PONIENTE, POR 
ELLO, LA OBRA BENEFICIA A MÁS DE 80 MIL PERSONAS EN LA ZONA Y MÁS DE 6 COLONIAS.   FOTO: 
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AN prepara la 
renovación de 
consejeros estatales
Puebla, Pue. La dirigente estatal del 
PAN, Augusta Díaz de Rivera informó 
que de los más de 300 aspirantes que 
buscan ocupar un espacio dentro del 
Consejo Estatal, a Puebla le correspon-
den 100 lugares de los disponibles, por 
lo que se cumplirá la paridad de género.

Indicó que este domingo 7 de agos-
to se concluyó sin complicaciones la 
primera etapa del     proceso de re-
novación interna del partido para tener 
el nuevo Consejo Estatal formado por 
verdaderos panistas y no simuladores, 
pero también aclaró que por sus esta-
tutos no se pueden revelar los nombres 
de los aspirantes. 

Precisó que será en los siguientes 
días cuando se lancen las convocatorias 
para iniciar con las asambleas munici-
pales de las 217 demarcaciones, para 
después ser elegidos en la asamblea 
estatal a realizar el 23 de octubre.

Destacó que, a diferencia de otros 
partidos, esto en alusión al reciente 
proceso interno y violento de Morena, 
Augusta Díaz enfatizó que en el PAN 
cada actuar y evaluación a los aspiran-
tes se hizo de las dos formas, presen-
cial y en línea, pero sobre todo con to-
tal transparencia. 

Augusta Díaz destacó que el PAN si-
gue trabajando dentro de la estrategia 
que se tiene para ser la mejor “alter-
nativa política” en el proceso electoral 
del 2024.

“Nosotros tenemos estructuras en 
los Asambleas Estatales, atendiendo la 
paridad de género. En el PAN Puebla 
somos ordenados, transparentes, y de-
mocráticos. Nos estamos preparando 
para ser una alternativa política en el 
2024”.  AURELIA NAVARRO

EL TERRENO DEVUELTO POR EL CCE 
NO SERÁ PARA NUEVO CONGRESO
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A cinco días de la elección interna para dirigente estatal de 
Morena, militantes de este partido Gerardo López Ramírez y 
Omar Jiménez pidieron limpiar la primera etapa donde se eli-
gieron a consejeros estatales, para que se evite caer en otro 
proceso de impugnación ante los resultados que se obtengan 
el próximo sábado 13 de agosto.

Gerardo López consideró que la determinación del partido 
para conocer la identidad de los 150 consejeros distritales de 
Puebla hasta el 11 de agosto, es decir, dos días antes de ele-
gir al nuevo dirigente estatal, es un error democrático y una 
práctica dilatoria para favorecer a un solo personaje.  

Dijo que ese actuar se puede traducir en una intención 
de Morena por obstaculizar a cualquier proceso de impugna-
ción que se tendrían que hacer tanto por el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (Tepjf) como la Comisión 
Nacional de Honestidad y Justicia (CNHJ), mismos que tienen 
en lista hasta 447 procesos de impugnación a nivel nacional 

para ser desahogados.

Morena se haya “PRDisado” y solicitaron la atención del pre-
sidente nacional de Morena, Mario Delgado para que inter-
venga en poner un freno a este tipo de estrategias que solo 
entorpecen los procesos internos.

“La dirigencia nacional ha sido sobrepasada en este pro-
ceso, se viola la vida interna del partido con la convocatoria 
abierta que se hizo, es evidente que todo el partido ya se 
PRDiso, esa es la realidad”.

de consejeros estatales el pasado 30 de julio.
En redes sociales, el consejero Alejandro Rojas reveló que 

a nivel nacional son 477 procesos de impugnación los que 
siguen en curso, detalló que, de los 553 Centros de Votación, 
incluidos los 40 del estado de Puebla, en 407 se registró 
“fraude por acarreo y manipulación del voto”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, rechazó que el te-
rreno devuelto por el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) ubicado en la Reserva 
Territorial Atlixcáyotl sea apto para el pro-
yecto del nuevo Congreso de Puebla.

Dijo que para esta obra se necesita un 
diseño moderno y apto para las activida-
des legislativas y se tengan instalaciones 
apropiadas.

Barbosa Huerta dijo que para el pro-
yecto de nuevas instalaciones legislativas 

se requieren al menos una hectárea.
Por otra parte, informó que el Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE) ya de-
volvió el terreno ubicado en la Reserva 
Territorial Atlixcáyotl, el cual, había sido 
entregado en pasadas administraciones, 
para que construyeran sus instalaciones, 
sin embargo, venció el plazo.

Explicó que este lugar se conforma 
por 6 mil metros cuadrados, y en el cen-
tro del sitio se encontró un hoyo donde 
se iba a hacer una cimentación, para pos-

concluyó.
“Ya nos lo devolvieron, el terreno ya 

nos lo devolvieron, 6 mil metros, tienen 
un hoyo, porque iban a hacer ahí la ci-
mentación de lo que ellos prepararon 8 
años”, dijo.

Cabe mencionar que, el terreno 
tuvo que ser devuelto por el Consejo 
Coordinador Empresarial (CEE), porque 
había vencido el plazo para construir y 
el gobierno estatal promovió un juicio, el 
cual ganaron.

DENUNCIAS POR MODIFICACIONES 
EN EL ALTO Y SAN FRANCISCO
En otro tema, el gobernador volvió a re-

iterar que ya hay denuncias por las mo-

de El Alto, y la zona de San Francisco.
“Haber puesto del conocimiento de 

la autoridad investigadora de los hechos 
de San Francisco era una obligación de 
la autoridad, y ya que se determinen 
las responsabilidades ante las Fiscalías 
correspondientes. Hoy hay mucha obli-
gación de mantener reservas sobre los 
denunciados”, dijo.  SILVINO CUATE
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Casetas comerciales son utilizadas 
como baños, basurero y para delinquir

INICIARÁ AYUNTAMIENTO 
DE PUEBLA EL RETIRO DE 
BOLARDOS DAÑADOS
Puebla, Pue. El secretario de Infraestructura 
y Movilidad del Ayuntamiento, Edgar Vélez 
Tirado anunció que esta semana comenza-
rá el retiro de bolardos dañados en la ciudad 
de Puebla, y en septiembre podría iniciar el 
programa de ajuste geométrico, para el re-
ordenamiento de estas infraestructuras.

Comentó que actualmente, se mantie-
ne vigente los amparos que interpusieron 
colectivos de movilidad, que tienen un pro-
nunciamiento en contra del retiro de bolar-
dos, por ello, esperaran un resolutivo favo-
rable para el Ayuntamiento en septiembre.

“Se acordó que se retiren los que es-
tán dañados, si, ya vamos a empezar con 
eso esta semana, y yo espero que ya se 
resuelva lo de los dos amparos, ya que 

entonces empecemos con el programa de 
reacomodo y reajuste de bolardos”, dijo.

Cuestionado sobre si tienen un nú-
mero de bolardos dañados, dijo que no 
podría precisar, dado que, cada semana, 
van incrementando, por los rondines que 
realizan en diversas vialidades.

Comentó que, entre las zonas donde se 
iniciará con el retiro de bolardos dañados, 
será afuera de la Secretaría de Movilidad 
e Infraestructura del Ayuntamiento 
de Puebla, la cual se ubica en la Av. 
Rosendo Márquez. Agregó que en Avenida 
Educadores, es otro de los lugares, donde 
ya se retiraron algunos bolardos que no 
estaban en condiciones óptimas.

“Ya se tienen las, zonas, la Secretaría 
de Movilidad tiene las zonas, empezando 
afuera de la Secretaría de Movilidad, la 
mayoría de bolardos ya están dañados, y 
bueno, en algunas intervenciones ya se 
han hecho”, declaró.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Para la dirigente estatal del 
PAN, Augusta Díaz de Rivera es evidente 
que existe una operación clara, abierta 
y directa por parte de morenistas como 
Ignacio Mier para tener a Puebla como un 
objetivo político-electoral para el 2024.

-
na, el secretario de Gobernación fede-
ral Adán Augusto se haya prestado para 
hacerle promoción al coordinador de los 
diputados federales en el Congreso de la 
Unión, y quien además de intentar seguir 
en ese cargo pueda también aspirar a ir 
por Puebla en el 2024.

Señaló que Adán Augusto “está ha-
ciendo mal” en elegir a Ignacio Mier como 

-
piraciones políticas-electorales.

De la denuncia por “promoción per-
sonalizada” que puso el PAN contra la 

jefa de gobierno de la Ciudad de México 
Claudia Sheinbaum Pardo, Augusta Díaz 
envió un mensaje claro a la morenista, 
al advertir que el partido azul no permi-
tirá que se caiga en actos anticipados de 
campaña, ni gasto de recursos públicos.

Le advirtió a la morenista que el bajar 
de un lugar los espectaculares donde se 
publicita como candidata para subirlos a 
otros puntos, no es cumplir con lo que 
marca la ley electoral.

De ahí que reiteró que el PAN se man-

hasta lograr que todos los espectaculares 
se hayan bajado. En ese sentido pidió a 
Claudia Sheinbaum Pardo a no empañar 
el trabajo que las mujeres están haciendo 
en materia política.

“Nuestra denuncia tuvo éxito para que 
bajaran sus espectaculares, pero no para 

El PAN decidido a impedir que fuerzas 
externas usen a Puebla para 2024

subirlo a otros lados, vamos a perseguir 
los espectaculares. No somos iguales, el 
presidente de la República tiene razón, no 

somos iguales a ella - Sheinbaum - mancha 
el trabajo que las demás mujeres estamos 
haciendo en política”.  AURELIA NAVARRO

POR ASALTAR A CONDUCTOR DE PLATAFORMA, SSC 
DETIENE A DOS SUJETOS EN LA 20 DE NOVIEMBRE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez anunció que serán revisadas las ca-
setas de voceadores de periódicos, para 
comprar que no son usadas en venta de 
drogas, o en actos ilícitos. 

Rivera Pérez señaló que en las prime-

que varias casetas están cerradas, unas 
son usadas como baños públicos, basure-
ros y actos ilícitos. 

Es por ello que habrá un reordena-
miento, y esas que no se utilizan, se van 

a quitar, principalmente, las que están 
ubicadas en la periferia de la ciudad de 
Puebla. 

"¿Las casetas de voceadores en la 
periferia y en algunas partes del Centro 
Histórico, venden en verdad solamente 
periódico, o ya empiezan a vender otros 
tipos de productos? 

Señaló que, en el caso del Centro 
Histórico de Puebla, las casetas habrá un 
reordenamiento, para aquellos que generen 
bloqueos en vías destinadas para ciegos. 

Además, advirtió que, los voceadores 
que incumplan con el propósito de ofertar 

retirados y sancionados. 
"En algunos o la mayoría de estos ca-

sos, no está cumpliendo la caseta de los 
voceadores, el propósito de que el vende-
dor, pueda expender y ofrecer el periódi-

 SILVINO CUATE

policías municipales de la Unidad Canina 
efectuaban labores de vigilancia sobre la 
calle 78 Poniente, cuando un ciudadano 

plataforma InDriver, solicitó apoyo para 
detener a dos varones que, momentos 
antes, le arrebataron un teléfono celular.

Por lo que, los uniformados iniciaron la 
persecución a pie, deteniendo a Alejandro 
“N” de 38 años y de Daniel Vélez de 23 
años, recuperando lo robado.

Los ahora detenidos quedaron a dis-
posición del Agente del Ministerio Público 
para iniciar las investigaciones corres-
pondientes.

La SSC de Puebla, exhorta a la ciu-
dadanía a que, en caso de reconocer a 
dichas personas, como responsables de 
otros ilícitos, formalice su denuncia ante 
la Fiscalía General del Estado (FGE). 

 REDACCIÓN

Puebla, Pue- La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) detuvo a dos hombres 
en la colonia 20 de Noviembre, por su 

probable participación en un robo a un 
conductor de la plataforma InDriver.

Los hechos se registraron cuando, los 
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Nueva jornada de vacunación 
en 115 municipios poblanos 

La crisis hídrica que vive Puebla hoy, 
será una catástrofe agrícola en 2023

ANUNCIA IMSS LA 
CONCLUSIÓN DEL 
PERMISO COVID 4.0 
A PARTIR DE AYER 8 
DE AGOSTO
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) dio 
a conocer la suspensión del permiso COVID-19, 
el cual brindaba a los trabajadores que dieron 
positivo a la enfermedad, una incapacidad tem-
poral para evitar más contagios entre sus com-
pañeros de trabajo.

La suspensión del permiso se dio tras la re-
ducción de contagios y disminución de solicitu-
des de incapacidad temporal para el trabajo, la 
cual dará inicio a partir del lunes 8 de agosto, 
informó la dependencia.

El IMSS señaló que, desde el lanzamiento de la 
versión 4.0, se otorgaron 175 mil 682 mil Permisos 
de manera remota, a través del sitio web.

Esta herramienta que fue habilitada desde el 
6 de julio, con la quinta ola de contagios por 
COVID para brindar un servicio digital alternativo 
no presencial para la población trabajadora que 
se encuentra asegurada de manera vigente.

Desde el 6 de julio que se habilitó esta herra-
mienta y hasta su cierre, se otorgaron 175 mil 
682 permisos. Durante este periodo los trabaja-
dores asegurados ante el IMSS pudieron gene-
rar un documento homologable a la incapacidad 
Temporal para el Trabajo por 5 días, de manera 
remota y sin necesidad de acudir a su clínica de 
adscripción.

“Los permisos COVID otorgados generaron 
pagos por subsidio equivalente a 120.1 mdp, lo 
cual contribuyó a evitar el traslado de trabajado-
ras para su trámite de incapacidad temporal para 
el trabajo y consecuente cobro en ventanillas, 
deteniendo cadenas de contagio”, señaló la insti-
tución en un comunicado.

¿QUÉ DEBO HACER SI TENGO COVID Y 
NECESITO UN PERMISO EN MI TRABAJO?
Si uno de los trabajadores asegurados ante el 
IMSS presenta síntomas o da positivo a COVID-19, 
deberá acudir directamente a los Módulos de 
Atención Respiratoria del Seguro Social (MARSS) 
o, bien, a alguna Unidad de Medicina Familiar 
(UMF) para una valoración presencial.

Finalmente, la dependencia añadió que la re-
ducción de casos de coronavirus no implica bajar 
la guardia, por lo que continuó con las recomen-
daciones de higiene como el uso apropiado del 
cubrebocas, lavado de manos con agua y jabón o 
aplicación de alcohol gel al 70 por ciento, y dis-
tanciamiento social de al menos 1.5 metros.   
               REDACCIÓN

A partir del 9 al 11 de agosto
Puebla, Pue. Del 9 al 11 de agosto habrá jornadas de 
vacunación contra Covid-19 de segundas dosis en me-
nores de 12 a 17 años en 115 municipios del Estado 
de Puebla, para ello se van a instalar 122 módulos de 
atención, según lo informó el secretario de Salud José 
Antonio Martínez García.

El funcionario estatal indicó que, entre las decla-
raciones que se contemplan son: Acateno, Chautla, 
Libres, Rafael Lara Grajales, Teziutlán, Xicotepec, 
Zaragoza, Zautla, entre otros.

Comentó que los puntos de atención serán unida-
des médicas y planteles educativos, funcionado de 
las 8:00 AM a las 4:00 PM, y recomendó revisar la 

logística que se publicará.
Agregó que en algunos puntos también se vacuna-

rán a menores de 5 a 11 años rezagados, que en su 
momento no pudieron recibir la dosis pediátrica.

-
mana, dijo que se registraron mil 197 casos positivos y 
3 defunciones de personas mayores de 70 años y con 
comorbilidades.

Explicó que, al corte del viernes por la noche se re-
gistraron 618, el sábado 439, y el domingo fueron 140.

Comentó que, en todo el Estado hay 5 mil 300 ca-
sos activos distribuidos en 125 municipios, de estos, 
79 pacientes están hospitalizados, 10 están graves, 
por lo que requieren ventilación mecánica asistida.  
         SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El diputado federal por Morena, Alejandro 
Carvajal alertó a las autoridades locales, federales e inicia-
tiva privada que de no generar un plan emergente ante la 
crisis hídrica que tiene Puebla con la sequía de la Presa de 
Valsequillo, el 50 por ciento del ciclo agrícola de este año 
se estaría perdiendo al igual que en el 2023, generando 

Detalló que, para este año, se proyectaba medio mi-
llón de toneladas de productos con un valor superior a 
los 940 millones de pesos que se obtienen como derra-
ma económica, de ahí que se tiene en riesgo la produc-
ción de maíz, sorgo, alfalfa, chile, frijol y calabaza, para 
este año se perdería la mitad de la derrama económica 
que estas producciones generan y para el 2023 se per-
dería la segunda mitad. 

Carvajal enfatizó que es necesario generar un Plan 
Emergente en el estado que vaya desde la reforestación, 
captación de agua de lluvia en la cuenca y acuíferos del 
estado, más una inversión importante de la Federación 
para evitar una crisis de alimentos.

Por su parte, dijo que desde el Congreso de la Unión 
luchará por obtener un presupuesto con el que se pue-
dan modernizar los pozos agrícolas, que en la capital del 
estado se hagan obras de captación de lluvias, se imple-
mente una policía forestal y ecológica, para que en unos 
años se logre recuperar los niveles de abastecimiento 
en los acuíferos y tener agua para riegos de producción.

Puntualizó que esta presa riega 34 mil hectáreas de 
terreno con producciones de maíz, frijol, alfalfa y chile, 
en zonas de Tecamachalco, Atoyatempan, San Jerónimo, 
Tepeaca, Tlacotepec, pertenecientes a 17 municipios, 

entre estos, Tecali de Herrera, Cuapiaxtla, Molcaxac, 
Atoyatempan, y Tlacotepec, entre otros.

El morenista desglosó la pérdida que se tendría por 
producto, de alfalfa 348 mil toneladas; de maíz 152 mil 
toneladas; de sorgo 3 mil 600 toneladas; mil 400 tonela-
das de chile y 400 de frijol.

Dicha situación no solo pone en riesgo el ciclo agríco-

alimentaria, y colapsaría la economía además de poner 
en riesgo la producción agrícola para el 2023.  

 AURELIA NAVARRO
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POR TERCERA OCASIÓN, LA CIU-
dad de Mérida, Yucatán, fue el 

centro de reunión de los principales 
agentes de transformación urbana y 
territorial de América Latina y el Ca-
ribe. El Smart City Latam Congress 
2022, evento líder de ciudades inteli-
gentes, contó con la participación de 
más de 14,000 acreditados, 200 insti-
tuciones y empresas y 300 conferen-
cistas, todos reunidos bajo el lema: 

“Activar, actuar y acelerar”. 
Este año el programa del con-

greso abordó principalmente las si-
guientes temáticas: transformación 
digital, sociedad conectada, cam-
bio climático y ciudades resilientes, 
movilidad y urbanismo sustentable, 
ciudades que cuidan, iWater y legis-
lación y financiamiento.

Además de contar con invitados 
de renombre, como Elkin Veláz-
quez, director regional de ONU-Há-
bitat, y Edgar Mora Altamirano, ex 
ministro de Educación de Costa 
Rica y actual director de la Alianza 
Smart Latam, el evento sirvió de 
punto de encuentro para conocer 
las novedades en temas relativos a 
la gestión del agua, movilidad e in-

Ciudades por la felicidad 
AMÉRICA LATINA ES LA REGIÓN MÁS 
urbanizada del mundo. A lo largo 
del subcontinente hay miles de ur-
bes de diversas escalas, densidades y 
vocaciones. También, más de 16,000 
administraciones públicas locales 
con el mandato de procurar el bien-
estar integral de sus habitantes y de 
los recursos naturales. Y al menos 120 
núcleos metropolitanos con más de 
medio millón de residentes que hilva-
nan los flujos financieros, laborales y 
logísticos de la economía y la política 
de los países. 

Año con año los gobernantes 
buscan financiar y difundir pro-
yectos que fomenten la provisión 
de servicios ecosistémicos y la ge-
neración de equidad en sus ciuda-
des. Sin embargo, la diferencia de 
presupuestos y capacidades de los 
gobiernos locales tienen una afec-
tación directa en la percepción y 
difusión de dichos proyectos. 

Así, Newsweek en Español y la 
Alianza Smart Latam, soportados 
en la Nueva Agenda Urbana de 
ONU-Hábitat y con el apoyo téc-
nico y científico de la Universidad 

fraestructura. Y también para hacer 
relaciones públicas entre ponentes 
y asistentes al congreso. Durante 
el segundo día de actividades se 
realizó la ceremonia de entrega de 
los Latam Smart City Awards. Estos 
tienen el fin de resaltar y reconocer 
iniciativas en materia de sosteni-
bilidad e innovación en América 
Latina.

El ganador en la categoría de 
Transformación Digital fue la ini-
ciativa “Tianguis digital”, por su sis-
tema de contrataciones abiertas en 
la Ciudad de México. 

Por su parte, “Granja urbana en 
sociedad equitativa y colaborativa”, 
de Curitiba, Brasil, obtuvo el reco-
nocimiento en la rama de Desarro-
llo Urbano Sostenible y Movilidad. 

Asimismo, en materia de Socie-
dad Equitativa, “Gobernanza par-
ticipativa en el proceso de integra-
ción social y urbana”, del Instituto 
de Vivienda de Buenos Aires, ob-
tuvo la distinción. Final-
mente, el premio Ciudad 
Latam fue para la Agenda 
Antioquia 2040 del go-
bierno de Antioquia.

Smart City Latam Congress 2022, el espacio donde 
Newsweek en Español

C I U DA D P OR L A F E L IC I DA D

NEWSWEEK 

EN ESPAÑOL 

Transformación 
urbana y territorial 
de América Latina
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para la Cooperación Internacional 
(UCI), desplegarán próximamente 
una nueva plataforma multimedia. 

Esta tendrá el desafío de infor-
mar sobre las múltiples formas en 
las que las ciudades pequeñas, me-
dianas y grandes de Latinoamérica 
mejoran sus circunstancias en di-
versas dimensiones de desarrollo. 
A saber: bienestar, infraestructura, 
regeneración ambiental, equidad y 
gobernanza, productividad y movi-
lidad, entre otras. 

En el primer ciclo de Ciudades 
por la Felicidad (2022-2027) parti-
ciparán hasta 20 ciudades de Lati-
noamérica, que serán anunciadas 
más adelante en conjunto con los 
detalles de cada uno de los proyec-
tos participantes. Los avances se se-

guirán y documentarán por cinco 
años, tiempo en el que las ciudades 
se comprometen a terminar con di-
cho proyecto. 

NEWSWEEK EN ESPAÑOL CONTARÁ 
con el apoyo de medios locales para 
verificar la información que envíen 
las alcaldías y para levantar datos in 
situ sobre la percepción ciudadana 
del proyecto. Específicamente, se 
busca hablar de mejoras que pro-
muevan directamente la felicidad de 
los ciudadanos. 

Ciudades por la Felicidad es un 
esfuerzo conjunto por difundir 
noticias de progreso y desarrollo 
inteligente que puedan inspirar a 
distintas ciudades del mundo que 
atraviesan los mismos obstáculos, 
o que se enfrentan a retos similares. 

También es una plataforma de 
conexión en donde ciudadanos y 
gobernantes dialogan para crecer y 
abonar unos a otros a través de la 
experiencia propia. 

En el portal especializado con el 
que contará esta documentación 

—y que estará disponible el último 

trimestre del año en curso— existe 
una sección de noticias en donde 
todas las ciudades, organizaciones 
no gubernamentales, fundaciones 
sin fines de lucro e iniciativa priva-
da pueden compartir sus proyectos 
y trabajos en pro de ciudades más 
inteligentes, humanas, igualitarias 
y seguras. 

Además, todos los meses po-
drás escuchar en tu plataforma 
de streaming favorita un episodio 
nuevo del pódcast Ciudades por la 
Felicidad. En este hablaremos con 
especialistas en temas de desarro-
llo urbano, planeación territorial, 
movilidad, sostenibilidad, entre 
otros. Ello sumado a vídeos y gale-
rías fotográficas de los proyectos en 
desarrollo para que los lectores de 
todo el mundo puedan seguir con 
detenimiento e interés cada uno de 
los casos.

Mantente atento a nuestras redes 
sociales, en donde publicaremos la 
liga con la metodología y los for-
mularios para que tú o tu ciudad 
puedan inscribir los proyectos que 
realizan en busca de la felicidad de 
los ciudadanos. 

La diferencia de 
presupuestos y capacidades 

de los gobiernos locales 
latinoamericanos afecta la 

percepción y difusión de los 
proyectos sociales.

LATAM SMART CITY 
AWARDS, el reconocimiento 

a las mejores iniciativas en 
materia de sostenibilidad e 

innovación en 
América Latina. 
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Detienen a 4 
sujetos y aseguran 
a 133 migrantes en 
Amozoc
Alrededor de 133 migrantes fueron 
asegurados en el municipio de Amozoc, 
Puebla, donde cuatro personas fueron 
detenidas.

De acuerdo con información de El 

Secretaría de Seguridad Pública, reci-
bieron una denuncia que alertaba del 
transporte masivo de extranjeros, por 
lo que al lugar arribaron elementos de 
la Policía Estatal, quienes detuvieron a 
cuatro personas.

Aunado a lo anterior, los agen-
tes localizaron el autobús en inme-
diaciones de la autopista federal a 
Tehuacán, donde viajaban 133 per-
sonas extranjeras.

Las personas detenidas son de las 
siguientes nacionalidades: Guatemala 
(111 personas), El Salvador (11), 
Nicaragua (seis), Ecuador (dos), Cuba 
(dos) y Perú (una).

Asimismo, se detuvieron a Everardo 
L., Oscar Enrique A., José Iván L. y 

-
tos a disposición de las autoridades 
correspondientes por estar ligados al 

 REDACCIÓN

En beneficio DIF Cholula contribuye 
para mejorar la calidad de vida de 
las personas con discapacidad

DESCUBREN ENORME SOCAVÓN CON 
TOMA CLANDESTINA EN JALPAN, PUEBLA

San Andrés Cholula, Pue. Con el 
propósito de contribuir a mejo-
rar la calidad de vida de grupos 
vulnerables, el Ayuntamiento de 
San Andrés Cholula, a través del 
Sistema Municipal DIF (SMDIF), 
entregó 175 aparatos ortopédicos 
a personas con discapacidad.

Al respecto el edil Mundo 
Tlatehui señaló que una vida digna 

igualdad, de ahí la importancia de 
acercar los servicios del Gobierno 
Municipal a todas y todos los sa-
nandreseños que viven con algún 
problema de movilidad. 

“En el gobierno de San Andrés 
Cholula estamos comprometidos 
con la promoción de la equidad e 
igualdad de las personas con disca-
pacidad, ya que la inclusión se lo-
gra mediante una estrategia multi-

sectorial y transversal, que incluye 
la entrega de apoyos ortopédicos”, 
sentenció.

Por su parte, Lupita Cuautle 
Torres, presidenta del DIF 
Municipal, reiteró el compromiso 
del organismo de continuar gene-
rando condiciones de bienestar 
para grupos vulnerables; “aún te-
nemos mucho trabajo por hacer, ya 
que en San Andrés Cholula conta-
mos con casi mil personas con dis-
capacidad motriz permanente, por 
ellas continuaremos esforzándonos 

Nohemí Azcatl Cortés, coordina-
dora de Trabajo Social del SMDIF, 
destacó que para el área que en-
cabeza es una prioridad atender y 
dar respuesta oportuna a las nece-
sidades de las familias que confían 

en las y los servidores públicos, a 
-

tonomía.
Finalmente, María Susana 

Gutiérrez Coahuizo, quien recibió 
un bastón, agradeció y reconoció la 
voluntad del edil Mundo Tlatehui y 
Lupita Cuautle para dar seguimien-
to a las solicitudes que tienen las 
personas adultas mayores.

La entrega se conformó por 65 
sillas de ruedas clínicas, 75 basto-
nes y 35 andaderas, con un total de 
175 aparatos ortopédicos, acumu-
lando de octubre de 2021 a la fecha 

Al evento acudió la síndico 
Felisa Jaramillo Romero, regido-
ras y regidores, Marianela López 
Hernández, coordinadora general 
del SMDIF, así como presidentas 
de los Subsistemas DIF.  REDACCIÓN

La toma clandestina fue descubierta por 
integrantes de la Guardia Nacional, en 
coordinación con la policía municipal y 
estatal. No se reportaron detenciones

Un enorme socavón servía como es-
condite para una toma clandestina de hi-
drocarburo en Puebla, en el poblado de 
la Sierra Norte ejido Pozo del Tigre, en el 
municipio Jalpan.

La toma clandestina fue descubierta 
por integrantes de la Guardia Nacional, 
en coordinación con la policía municipal 
y estatal. No se reportaron detenciones.

 ASÍ DESCUBRIERON LA TOMA 
CLANDESTINA
Al realizar recorridos de seguridad y de 
prevención en el poblado mencionado, 
personal de la Guardia Nacional y policías 
locales descubrieron, a la altura del kiló-
metro 97+430, una excavación irregular 
oculta entre ramas y troncos.

En el socavón en forma de cráter, au-

toridades hallaron una conexión en un po-
liducto de Petróleos Mexicanos (Pemex), 
del tramo Tuxpan-Atotonilco, así como 
una manguera de 80 metros.

Tras el hallazgo, desplegaron un ope-
rativo de seguridad perimetral en las in-
mediaciones para evitar riesgos a la po-

blación, y solicitaron apoyo a especialistas 

-
nuar las investigaciones correspondientes. 

      REDACCIÓN / CON INFORMACIÓN DE UNOTV
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Por secuestro 
agravado fueron 
sentenciados a 50 
años de prisión
Tras encontrarlos penalmente respon-
sables de la privación de la libertad de 
un hombre en 2020, la Fiscalía General 
del Estado de Puebla logró que se dicta-
ra sentencia de 50 años de prisión con-
tra José Silvino N. y Samuel David N.

El 27 de enero, un ciudadano fue 
sorprendido cuando caminaba en inme-
diaciones del Hospital Militar, los ahora 
sentenciados lo amagaron. El afectado 
estuvo en cautiverio a bordo de un ve-
hículo mientras transitaban por varios 
puntos de la capital poblana, al mismo 
tiempo, José Silvino N. y Samuel David 
N. contactaron a sus familiares para exi-
gir un pago de rescate.

Luego de diversas negociaciones, 
aceptaron la cantidad de $5,000 a en-
tregarse en el Reloj Municipal Zaragoza 
en la calle 5 de Mayo; sitio en el que po-
licías municipales lograron su captura.

Al acreditar su responsabilidad en 
el ilícito, la Fiscalía de Puebla consiguió 
una sanción privativa de libertad de 50 
años contra cada uno de los responsa-
bles.  REDACCIÓN

SSP de Atlixco 
detiene de 5 personas 
por robo, drogas y 
violencia intrafamiliar
Atlixco, Pue. La Secretaría de Seguridad 
Pública de Atlixco presentó ante el 
Ministerio Público a 5 presuntos culpa-
bles por diversos delitos que van desde 
la posesión de drogas hasta violencia 
intrafamiliar.

Por el delito de robo, José, de 36 
años fue puesto a disposición ante la 
autoridad correspondiente, luego de ser 
señalado de haber robado una bicicle-
ta, el agraviado fue atendido por policía 
que realizaba su recorrido en el zócalo 
de la ciudad.

Asimismo, mediante llamadas anó-
nimas, elementos de seguridad públi-
ca realizaron la detención de Erika y 
Rodrigo, reportados por alterar el orden 
en vía pública, y a quienes les fue en-
contrado dentro de sus pertenencias 
sustancias ilegales: cocaína, cristal y 
marihuana.

Por otra parte, durante un patrulla-
je en la junta auxiliar de Santa Lucía 
Cosamaloapan, se ubicó a un masculino 
quien respondió al nombre de Antonio, 
mismo que portaba un arma de fuego 
sin permiso.

Por último, a través de la Unidad 
Especializada en Violencia de Género, 
se puso a disposición del Ministerio 
Público a Pedro, de 42 años se edad, 

-
de habían ingerido bebidas alcohólicas, 
dejó encerrada a su cónyuge e intentó 
estrangularla. PAOLA AROCHE
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Norma Layón confirmó 
que se realizará la 18ª 
edición de la feria, la 
cual será del 27 al 28 de 
agosto en la junta auxiliar 
de San Rafael Tlanalapan   

San Rafael Tlanalapan, Pue- Tras dos 
años de suspender la Feria Nacional del 
Chile Poblano, la presidenta municipal de 

se realizará la 18ª edición de la feria, la 
cual será del 27 al 28 de agosto en la 
junta auxiliar de San Rafael Tlanalapan.

Aunado a lo anterior, Layón informó 
que se contará con aproximadamente 30 
expositores de productos hechos a base 
del chile poblano, por lo que se espera una 
asistencia de más de 16 mil personas.

 Por otro lado, dijo que con este tipo 
de actividades se busca reactivar la eco-
nomía local del municipio, por ello invitó a 
la gente de la región y de otros estados a 
visitar la comunidad.

Mientras, que, Jaime Aurioles Barroeta, 
secretario de Desarrollo Económico, 
Turismo y Cultura, resaltó que el principal 
objetivo es dar a conocer toda la gastro-
nomía derivada del chile poblano que se 
produce en la junta auxiliar, y lograr el 

realce de la feria después de la pandemia.
Asimismo, el presidente del Comité de 

la Feria Nacional del Chile Poblano, Sixto 
Palomares Vargas, agradeció a la presi-
denta Norma Layón, a las autoridades 
auxiliares por el apoyo que se ha brinda-
do para la realización del evento y exhor-
tó a las y los ciudadanos a visitar la 18ª 
edición de la Feria, además destacó que 
podrán encontrar variedad de productos.

Por último, apuntó que durante esos días 
se podrá disfrutar de una variedad de plati-
llos a precios accesibles, los cuales incluyen: 
Chiles en Nogada, rajas con distintos pro-
ductos, además de nieves, helados y licores 
a base de chile poblano.  CAROLINA GALINDO

Agricultores de Palmar de Bravo pierden 
su cosecha a causa de la larga sequía

En algunas zonas la milpa está seca 
y otras tantas les afectó la helada 
de meses atrás. Reinaldo González, 
nos comparte qué sólo tienen granos 
para terminar el año en su hogar

Cuesta Blanca, Puebla.- Agricultores de la 
zona de Cuesta Blanca ya perdieron toda 
esperanza de tener cosecha ante la fal-
ta de lluvia  este año, todo los granos se 
perdieron, lo poco que pueden a prove-
char será  la pastura  para los animales 
pero no al 100%.

En algunas zonas la milpa está seca y  
otras tantas les afectó la helada de meses 
atrás. Reinaldo González,  nos comparte 

qué sólo tienen granos para terminar  el 
año en su hogar, mayoría no guarda pues 
de la misma cosecha tienen que invertir 
en fertilizante, mano de obra.

Si bien se sabe que en este región 
también existe los pozos para regar las 
siembra, no es tan bueno ahorita por falta 
de la lluvia, los pozos trabajaron de más y 
se han llegado a descomponer por traba-
jar más de 24 horas , ahí es donde pier-
den para componer un pozo, se requieren 
de una suma bastante fuerte.

Otra problemática a la que se enfren-
tan es la agua de riego solo mantienen la 
planta mojada de abajo, no es lo mismo 
que el agua de temporal qué lava las ho-
jas y no permite que  se contamine con 

alguna tipo de plagas, con está sequía en 
el estado y si con eso le agregamos que 
los recibos, llegan  con el costo elevado.

Al no contar con el subsidio del go-
bierno, para pagar menos de luz, para el 
próximo año sin duda alguna, los costos 
de productos, granos de primera necesi-
dad incrementarán sus precios de manera 
desmedida. LUZ MARÍA ZAYAS



MARTES
09.8.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

ANIMAL 
POLÍTICO
14



ANIMAL POLÍTICO 15MARTES.09.8.2022           @diariopuntual       www.diariopuntual.com

Acuerdo de AMLO para llevar Acuerdo de AMLO para llevar 
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ORGANIZACIONES CIVILES ORGANIZACIONES CIVILES 
CRITICARON EL PLAN QUE EL CRITICARON EL PLAN QUE EL 

PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR 
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EL QUE BUSCA PUBLICAR EL QUE BUSCA PUBLICAR 
UN ACUERDO QUE LLEVE A UN ACUERDO QUE LLEVE A 

LA GUARDIA NACIONAL A LA GUARDIA NACIONAL A 
FORMAR PARTE DEL EJÉRCITO FORMAR PARTE DEL EJÉRCITO 

SIN QUE SE DISCUTA UNA SIN QUE SE DISCUTA UNA 
REFORMA EN LA MATERIAREFORMA EN LA MATERIA

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO

El plan del presidente Andrés Manuel López Obrador de publicar un acuerdo 
para hacer que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena) sería contrario a la Constitución, advirtieron 

organizaciones civiles este lunes.
Mediante pronunciamientos publicados en redes sociales, las agrupaciones cri-

ticaron la idea que el mandatario expresó durante su conferencia de prensa maña-
nera, con el argumento de que esto es necesario para fortalecer a la corporación 
que nació en 2019.

El Centro Prodh señaló en Twitter que llevar a la Guardia Nacional a la Sedena 
con un acuerdo presidencial “implicaría eludir el debate legislativo para contravenir 
la Constitución y profundizar la militarización”.

� Adscribir la #GuardiaNacional a la #SEDENA mediante #AcuerdoPresidencial 
-como se anunció en la conferencia matutina de hoy- implicaría eludir el debate 
legislativo para contravenir la Constitución y profundizar la militarización
Consulta #PoderMilitar https://t.co/X68JpyqB65 pic.twitter.com/K9DjzxTtTE
̶ Centro Prodh (@CentroProdh) August 8, 2022

La Guardia Nacional nació formalmente el 30 de junio de 2019 a raíz de una 
reforma constitucional aprobada por consenso. 

Una de las condiciones de los partidos de oposición para apoyar la iniciativa 
—impulsada por el presidente y por Morena— fue que la Guardia Nacional tuviera 
mando y carácter civil y, gradualmente, fuera sustituyendo al Ejército y a la Marina 
en las tareas de seguridad pública.

Sin embargo, desde el año pasado López Obrador anunció su intención de pro-
poner una nueva reforma constitucional para hacer que la Guardia Nacional pase 
de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) a la Sedena. 

Para ello, requeriría del apoyo de una parte de la oposición, pero esta ya se ha 
pronunciado en contra de la idea. Ante esto, ahora López Obrador dijo que planea 
hacer ese cambio mediante un acuerdo.

La organización Causa en Común también se pronunció al respecto y acusó al 
presidente de querer “burlarse” de la Constitución.

� “No me salgan con que la ley es la ley”. A falta de consenso: acuerdos
presidenciales…
El presidente @lopezobrador_ burlándose de la Constitución, nada nuevo… 
�#GN#GuardiaNacional #SEDENA#FFAA#FuerzasArmadas pic.twitter.com/
q5W5fSFpj1
̶ Causa en Común (@causaencomun) August 8, 2022

El rechazo a que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Sedena parte del 
argumento de que militarizar la estrategia de seguridad pública ha generado más 
violencia en el país. 

La administración de López Obrador niega que sea así y, aunque en principio 
había expresado intención de regresar a los militares a los cuarteles, sostiene que 
su presencia en las calles es necesaria.

A lo largo de este día, juristas también han dicho que un cambio como el que 




